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   第１回あわら市行政改革等推進委員会会議録（要旨） 

 

１ 日 時 平成29年10月19日(木) 13:25～17：50 

２ 場 所 あわら市役所203議室 

３ 議 題 ・第３次あわら市行政改革大綱実施計画実施状況報告 

      ・行政評価（施策）の外部評価 

４ 資 料 ・第３次あわら市行政改革大綱実施計画 

      ・第３次あわら市行政改革大綱実施計画個別調書 

      ・平成29年度施策評価シート 

５ 出席者 委員：桑原美香、達川昌美、冨田毅矩男、大宮健司、佐孝修彦、牧田きさ代 

      市 ：前川嘉宏（副市長）、城戸橋政雄（総務部長）、平井俊宏（財政部長）、

杉本季佳（市民生活部長）、笹井和弥（健康福祉部長）、川西範康（経済

産業部長）、内田由一（市民課長）、能美雅一（生活環境課長）、島田俊

哉（福祉課長）、大代典子（子育て支援課長）、江守耕一（健康長寿課長）、

波多野和博（農林水産課長）、中嶋英一（観光商工課長） 

６ 会 議 

・委員の出席状況の報告（伊藤委員八木が所要のため欠席） 

・会長あいさつ 

・議事 

会長 第３次あわら市行政改革大綱実施計画実施状況について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （第３次あわら市行政改革大綱実施計画及び第３次あわら市行政改革大綱実施計画個

別調書に基づき説明） 

【８】指定管理者制度の推進 

委員 指定管理の８施設とはどこか 

事務局 雲雀ヶ丘寮、市姫荘、セントピアあわら、金津創作の森、湯のまち広場、 

夢ぐるま公園、金津本陣にぎわい広場（aキューブ）、越前加賀県境の館 

委員 他には？ 

部長  全国の例では、図書館などがある。 

事務局 市内の公共施設は142ある。 

委員 中央公民館前の体育館は？ 

総務部長 用途廃止はしているが、存続要望があり止まっている。耐震上問題がある。 

今年度中に結論を出したい。 

【11】臨時職員数の適正化 

委員 財政効果の金額があがっていないが、出せないのか。 
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総務部長 人件費総額で出すことも可能であるが、国体開催、新幹線整備などの関係で 

当面は高止まりとなる。 

委員 非正規雇用も数に含まれるか 

総務部長 臨時職員の数に含まれる。国は非正規雇用者の待遇改善を打ち出しており検討して 

いるが、財政効果面からは逆行することとなる。 

【12】時間外勤務の縮減 

委員 毎年減らしていきたいということか 

総務部長 ノー残業デー等を実施しているがなかなか難しい。 

委員 職員が少なすぎるということでは 

総務部長 人員の適正配置が重要であるが、確定申告や制度改正等により致し方ない部分もあ 

る。全職員について、時間外の統計はある。 

委員 新幹線の用地買収関係は？ 

総務部長 90パーセントを超えているが、難しい案件が残っている 

【17】パブリックコメント手続の充実 

委員 例えばどのようなものが？ 

事務局 昨年度は都市計画マスタープラン、立地適性化、障害者福祉計画など 

委員 aキューブも？ 

総務部長 市民に制限をあたえるような条例及び基本計画が対象であり、aキューブを作るなど 

は対象外 

【18】地域コミュニティの活性化と市民参画の推進 

委員 市民活動助成金の制度説明を 

事務局 説明 

委員 委員はわからないことが多いので、事例を交えながらわかりやすく説明して欲しい 

事務局  承知した。 

【19】広聴事務の充実 

委員   市民アンケート回収率は 

事務局  50％ほど。他のアンケートと比べ高い方である 

会長  実施時期は 

事務局  年度末に実施している。 

【20】行政情報の公開 

委員 Facebookは無料？ 

事務局  無料 

会長   電子申請と施設予約の違いは？ 

総務部長 行政手続きが電子申請、施設の仮予約が施設予約 
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会長   施設予約対象施設0というのは？ 

総務部長 現状は空きを調べるだけにしか使っていない。予約という文言は誤りであった。 

委員 マイナンバーカードは銀行でも使えるように？ 

総務部長 構想はあるが普及率があわらでも10パーセントにとどまる 

委員   補助金の支給にあたって、議員等の外部圧力によることはあるのか 

総務部長 議員の口利きは禁止されており、議員案件を特別視することはない。 

     区長さんが相談に来ていただければ。 

委員 郵便代の節約 近所なのに、郵便代をつかってまで使うのかどうか 

総務部長 配る職員の人件費の検証をする必要がある。近いところだけ配るにも事務が 

煩雑になるため、職員の自宅以外は基本郵送としている。 

委員 電子メールを活用できないか 

総務部長 そうできればよいが、知らないなど言う方がおり難しい。 

委員 暮らしの便利帳について、「あわら市の依頼で広告料を取りにきた」と業者 

がきたが、市が依頼しているのか。 

総務部長 市の依頼ではなく、市の許可を得ているというのが正しい表現。 

委員 市からの依頼物が多い。 

総務部長 できるだけまとめるようにはさせていただいているのでご了承願いたい。 

 

※以下の議事録において、施策番号は【 】、事務事業番号は< >で表記する。 

会長 続いて平成29年度行政評価に係る外部評価に移らせていただく。これに関し事務局の説

明をお願いする。 

15：00～15：10 

事務局 （行政評価シートの見方及び外部評価の説明） 

（会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。） 

（会長 それでは日程表に従い、【１】環境の保全から順に進めたい。【１】環境の保全につ

いて、事務局の説明をお願いする。） 

15：10～15：21 

事務局 （【１】環境の保全の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 エコ市民会議は市が開催？HPやFbもわかりやすく掲載されていて良いと感じたが、子供

の名前、写真が写っているのが心配 

生活環境課長 改善する。 

委員 タバコの投げ捨てで困っている。湯のまち駅に花をうえる前にタクシー運転手のタバコ

をなんとかすべき 
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事務局 タクシーに使わせる条件として清掃をあげているため、指導し、それ以降は減った 

     が引き続き喫煙所の周知等を図りたい。 

委員 公共の場におけるポイ捨て等の市に働きかけを 

副市長  市民アンケートの結果も若干良くなっているが、まだまだ。 

     まちづくりと合わせ、どのようにきれいにしていくか、どのように意識づけをして 

いくか検討したい。 

委員 来年国体があり、外から人が多くくる。空き缶も心配 

総務部長 市外の人によるポイ捨てが多い。啓発を強化したい 

 

15：20～15：33 

会長 【２】循環型社会の構築について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 去年は観光客が増えた、今年は企業ゴミがふえたとあるが、理由が変わっている 

    家庭と企業で統計方法を分けたほうが良いのでは 

市民生活部長 内部評価委員で指摘があり、指標は分けた（施策の指標･目標欄②、③）が、 

現状、課題の説明についても修正する。 

会長 内部委員でのごみアプリについて 

総務部長 アプリの紹介をしていないので、周知徹底をしたい 

会長 神奈川県はごみの捨て方を教えてくれる。捨てる曜日だけでなく、そのような機能があ

れば便利では。 

総務部長 分別を調べられるアプリがあるので、周知を図りたい。 

 

15：33～15：48 

会長 【４】安心なまちづくりの推進について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 法人の空き家についても雑草がひどく、屋根も朽ちかけている。（きららの丘手前、レ

ストハウス湖畔など）法人の空き家はどのように考えているか。 

市民生活部長 空き家に関しては、個人・法人を分けず危険度に応じて対策を進めている。 

委員 代執行や、シルバーを使った草刈りなどなんとかならないか。 

市民生活部長 全国的に制度が整ってきており代執行は可能であるが、費用面を勘案して検討 

総務部長 特定空き家について維持管理は想定されていない。 

委員 子供たちが犯罪に巻き込まれるようなことのないようにお願いしたい。 
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市民生活部長 30件ほどある特定空き家について、法人個人区別せず、優先順位をつけ対応し

たい 

委員 交通安全面 事故多発マップ作成の検討を。また、木村病院前道路が危険 

市民生活部長 信号については、公安委員会が設置の可否を判断している。取締りの要望は可

能であるため、芦原警察署と相談する。  

 

15：49～15：52 

会長 【12】社会保障制度の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

特になし 

 

15：55～16：00 

会長 【５】保健医療の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 検診の通知をもらうと、全部受けないといけないのか不安になる。 

健康福祉部長 特定検診は項目が決まっているが、がん検診はオプションのため申込時にお聞

きしている。特定検診の項目を抜くのは難しい。 

会長 がん検診受診率 去年20パーセントが今年40パーセントと倍になっているのは何故か 

健康福祉部長 県の考え方が変わり、分母と分子のとらえ方（隔年受診の計算方法）が変更と

なった。 

16：00～16：03 

会長 【６】健康づくり活動の実践について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

特になし 

 

16：03～16：17 
会長 【７】地域福祉の推進と災害支援について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 各集落防災訓練は実施しているか 

総務部長 防災組織の人口カバー率90％を超えおり、防災士の育成も推進している。 
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委員 要援護者台帳の見直しについて時期等基準はあるか？ 

健康長寿課長 転出等内容に変化があり次第随時見直し。民生員、本人、知人等より 

総務部長 本人の同意が必要であるため、100％ではないところが難しい。 

委員 いつの間にか消えている人がいるが、市役所はつかんでいるか 

総務部長 市民課が実態調査を行い、住民票の職権消除を実施している 

委員 民生員がマメに回ってくれると安心 

委員 認知症高齢者の徘徊が気になる 

健康長寿課長 警察等関係機関の協力態勢構築、家族に対する事前登録を行っているが、登録

は現在６名にとどまる。 

委員 個人に配布した緊急連絡先を入れる筒は？ 

総務部長 消防署が配布した。 

 

16：17～16：20 

会長 【９】高齢者福祉の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

特になし 

 

16：20～16：32 

会長 【10】障害者福祉の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 重度心身障害者はどれぐらいいるか 

福祉課長 身体879名、精神112名、知的135名 

委員 障害者の情報を家族が知られたくなく、隠す場合の訪問をどうすればよいか 

健康福祉部長 市に教えたのかと苦情がくることもあり、難しい 

総務部長 情報を共有する団体もあるが、あくまで任意である。 

委員 障害の因果関係がわからないと対応が難しい。 

会長  学習障害、発達障害の方が就職が有利になるよう手帳を取得する場合がある。 

子育て支援課長 最近は気がかりな子どもを早期発見し、療育手帳取得を促す等の施策はある

が、既に大人となった方への対応が難しい。 

 

16：32～16：37 

会長 【11】児童福祉の充実について、事務局の説明をお願いする。 
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事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 児童クラブについて、親が長話で帰らないため、子供が暗くなっても遊んでいる。 

子育て支援課長 他の保護者から懸念があったこと、また支援員も把握しており、先日注意を

した。 

 

16：45～17：03 

会長 【24】観光の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 JR芦原温泉駅の乗降者数が減り、特急すら止まらない駅になりつつある。スクールバス

が無い時代は学生が貢献してくれていたが、何らかの手を打つべき。観光客も大事だが、

定期券を使用した客を増やすべき。 

経済産業部長 委員ご指摘のとおりと考えている。新幹線駅開業にあわせ商店街の活性化等、

にぎわい創出につながるような施策を考えているところである。 

委員 議会でも取り上げられているが、ビジネスホテルも必要である。 

副市長 ビジネスホテル誘致はするべきと考えている。 

福井市を拠点として行動している観光客を、坂井市とも協力し芦原温泉駅に引っ張っ 

てくる施策を実施したい。また、定期客は普通列車が多いが、特急を利用する客を 

増やす取り組みを行う。 

会長 重点指標が観光入込客数ばかり。東京宣伝回数など、事務事業に対応した単なる客数で

ない指標が必要。 

委員 宿泊客の旅館による囲い込みが問題 

経済産業部長 芦湯、屋台村などまち歩きの楽しみは出てきた。期待に応えられるようなまち

づくりを進めたい 

 

17：03～17：13 

会長 【25】農業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 メガファームについて、各集落事情が異なりなかなかまとまらない。いちほまれの状況

は？ 

経済産業部長 特別栽培米であり条件が厳しく手間がかかるため、すぐには切り替わらないと

思われる 
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会長  施策25.26とも担当課コメントが去年と同様である。 

農林水産課長 修正する 

 

17：13～17：15 

会長 【26】林業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 坂井森林組合が創立30周年である。更なる林業の振興に努められたい。 

 

17：15～21 

会長 【27】水産業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 何に対して補助をしているのか 

農林水産課長 ふな、うなぎ、あさりに対して補助  

 

 

17：21～17：36 

会長 【28】工業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 工業誘致はまだある？ 

経済産業部長 空きがないが、要望はある。 

副市長 ８号線開通後の沿線について注視する必要がある。 

委員 工業製品出荷額 武生が福井市を抜いて１位。あわらは？ 

経済産業部長 人口規模からすると、かなり高い。 

委員 工業団地の雇用者数はでているか 

観光商工課長 H28新規企業については新規雇用あわら市民11人 

     企業立地助成金対象企業では計40人 

会長 越前市のゆるやかな企業誘致とは？ 

経済産業部長 お試しで事務所を一時的に設置してもらう。 

副市長 IT企業が地方にサテライトオフィスを構えるという事例が多い。インターネット 

環境さえあれば仕事ができる。 

会長 あわら在住の方の就職を多くしたいのか、就職による移住者を増やしたいのか 
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副市長 両方。昔ながらの地元就職を大切にしつつ、市外からの通勤による地域活性化も 

歓迎している。 

経済産業部長 県外からの就職者の家族に特産品を贈っているが、持家等の問題で移住までは 

なかなか難しい 

 

17：36～17：44 

会長 【29】商業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 金だけでは来ない。何か仕掛けづくりが必要 

副市長 まだお話できないが、プロを交え考え始めているところ。 

会長 職員のやる気を高めつつ、１社だけでなくまちの各種団体とも考えていくのと良い 

副市長 住民、周辺商店等の話だけ聞いてもまとまらないため、バランスを取りながら進めた

い。 

委員 北潟も個人商店が３件ともやめてしまい、今後買い物難民が問題となる 

副市長 高齢者、運転ができない方による移動の問題を総合的に考える必要がある。 

    移動販売も地区が限られている 

経済産業部長 地域の方々で支えていく必要がある。移動販売が主流となりつつある。 

副市長 子供への商売の承継への支援も検討する必要がある。 

 

17：44～17：50 

会長 【30】雇用環境の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 神奈川県の大学及びスーパーでＵＩターンのＰＲやアンケート、大学との情報交換、企

業説明会により成果はあがったか 

経済産業部長 目に見える成果はすぐには出ないが、まずは企業の情報を知っていただくこと

が大切であると考えている 

 

会長 本日予定の案件はすべて終了した。以上で、本日の会議を終了させていただく。 

事務局 事務連絡（次回会議の件（10月20日(水）） 

（17:50閉会） 

 


